

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1878)

Mahón, martes 3 de febrero de 1920

Núm. 14.041

AÑO XXVII.

NUEVO MAPA DE MENORCA

Editado por el Depósito de la Guerra. En venta: Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza Príncipe, 11.—MAHÓN.

La cordura se impone

Estas palabras que sirven de epígrafe a este trabajo, se las oí pronunciar el otro día a un joven obrero que sostenía una discusión con dos compañeros acerca de la repartura de la fábrica de calzado de don Lorenzo Pons, y que como saben mis lectores, vióse precisado a cerrar sus puertas por no poder soportar las continuas e injustas exigencias de que le hacían víctima ciertos elementos.

El cierre de la fábrica del señor Pons dejó sin pan a muchos obreros que desde hace unos meses viven en la penuria, sin que nadie acuda a su lado, sin que se les preste ayuda que mitigue sus sufrimientos.

Es tarea facilísima decretar un boicot, establecer una huelga: basta con que se diga a los obreros: no hay que acudir al trabajo; presentemos todos los obstáculos posibles al funcionamiento o marcha de tal o cual fábrica. Con que haya quien dé las órdenes y los obreros se avengan a secundarlas, quedará establecido el boicot e implantada la huelga.

Pero... el boicot y la huelga, son medios lícitos de defensa que tiene el obrero, siempre que use de ellos con estricta justicia. Cuando el obrero es atropellado por el patrono, la declaración de huelga, el decretamiento del boicot, son las armas de defensa de las que podrá usar para hacer valer sus derechos, más... cuando al obrero le falta la razón y el derecho y trata de hacer prevalecer la injusticia valiéndose del boicot y la huelga, estas serán armas de dos filos con las que harían sus manos quienes traten de usarlas con tan avieso fin.

El caso de la fábrica de calzado del señor Pons es un caso de injusticia, por parte, no del obrero, puesto que los mismos obreros dijeron ante quien podía hacerlo público, «que no sabían como habían llegado a aquel estado de cosas, puesto que ellos, estaban satisfechos de los jornales, trato y atenciones que recibían por parte del dueño de la fábrica». Es un caso de injusticia, de atropello inaudito, primero contra los obreros empleados en la fábrica y segundo contra el propietario de la misma, que habiendo realizado todos los esfuerzos imaginables para convivir en armonía con las sociedades obreras, puesto que la armonía en el interior de la fábrica habíale conseguido, como lo demuestran las frases de satisfacción de sus obreros, era acosado con demanda tras demanda, exigencia tras exigencia, que amparaban los obreros inconscientemente, como impulsados por una fuerza misteriosa y oculta.

Faltando toda garantía de seriedad y ante el atropello que constituía la pretensión de que siguiera empezada en la fábrica una spradora que había entregado un trabajo mal hecho, y según manifestaciones de los delegados y de cuantos obreros lo examinaron, inaceptable, vino la clausura de la fábrica y aquellos obreros que por su edad o por la fadiga del trabajo que realizaban no pudieron acudir a otros talleres, se encontraron frente a frente del pavoroso problema que para el pobre se presenta siempre que queda sin ocupación y sabe que no puede aspirar a encontrarlo.

Así fueron pasando días y han pasado meses sin que los obreros que quedaban sin trabajo y no pudieron hallarlo, hayan tenido otros auxilios que aquellos que sus familias les prestaban.

La injusticia no podía prevalecer y los condenados a inactividad sentían la imperiosa necesidad de volver a sus ocupaciones, puesto que nadie tiene derecho a condenarles a la penuria, a la miseria con el exclusivo objeto de satisfacer una injusticia o un capricho.

Comprendiéndolo así, muchos han sido los que han abandonado a aquellos que les llevaron por engañosos caminos, y declarándose libres, con la verdadera libertad que faculta al hombre, al ciudadano, para disponer de sus acciones, se han presentado, sacudiendo extrañas ingerecias y mostrándose dispuestos a reanudar el trabajo.

El dueño de la fábrica se dispuso a complacer a los obreros y revocó su acuerdo de liquidación y la fábrica abrió de nuevo sus puertas y vuelto a la vida, marchando sus máquinas que dan ocupación a tantos obreros que son el sostén de sus familias.

Hay que ser cuerdos. Ahora que la fábrica reanuda su trabajo, algunos elementos al parecer no conformes en ello, tratan de provocar de nuevo conflictos que malogren los buenos propósitos de los obreros y del patrono. No hay derecho. La Ley del Trabajo ampara al ciudadano que quiera trabajar y nadie, particular o colectivamente, puede impedirle la razón impediéndolo.

La cordura se impone. Esto lo decía un obrero y hora es de que los obreros se avengan de ello. El enemigo no es el patrono; seamos cuerdos, el enemigo está en aquellos que sin más derechos que su voluntad, ni más ley que su albedrío, impulsan al proletariado a actos contrarios a su conveniencia, a su bienestar. Cuando el obrero no tiene pan, se lo ofrecen, pero... ¡ese qué formal! Esclavizándole a un mezquino subsidio, con el que se pretende comprar no tan solo su voluntad, si que también su conciencia.

El obrero honrado no puede, no debe vivir de limosnas. Sus aptitudes le dan medios para desenvolverse libremente y ganar con honradez el pan para sí y para los suyos.

Seamos cuerdos, obreros. Al abrir sus puertas la fábrica de calzado de don Lorenzo Pons y reanudar sus máquinas la actividad, no tan solo se da un nuevo camino para el desenvolvimento y medios de vida a un respetable número de obreros, sino que también se repara una injusticia. Las causas que no son justas, fracasan siempre, pues hay algo más poderoso que la Junta de una sociedad, que influye de manera decisiva en el destino de los hombres.

MAHÓN ENERO 1920. FRANZ

El peligro rojo en Oriente

Telegrama de Londres al «Morning Post».

«No serviría de nada, y tal vez sería peligroso intentar disimular la gravedad de la situación creada en Oriente y en Extremo Oriente por el bolchevismo.

El Gobierno británico se da perfecta cuenta de que con las victorias bolchevistas el peligro rojo ha llegado a ser hoy mucho mayor que nunca para la civilización, y que es necesario, cueste lo que cueste, impedir que se propague fuera de Rusia.

La situación, tal como se me ha ex-

puesto en los círculos interesados, puede resumirse así: Todo el Oriente se encuentra en un estado de combustión, y las llamas pueden salir en todo momento. El Cáucaso está en peligro. Los bolchevistas llevan tropas a la frontera persa, y los rusos se unen a ellos. Hay disturbios en Mesopotamia. El Extremo Oriente, la India, el Asia central y la Europa occidental están amenazados por la marea bolchevista. Kolchek está completamente derrotado, y las únicas fuerzas con que se puede contar en esa región, adonde se sabe además que los japoneses no están dispuestos a enviar grandes efectivos.

En los círculos oficiales británicos se tiene el convencimiento de que dentro de muy poco tiempo, probablemente en los próximos meses, se estará en presencia de un nuevo gran peligro, y que se deben hacer preparativos y no dejarse sorprender como en 1914. Parece que va a ser necesario tomar medidas militares de una gran extensión. La situación presente de Deakin ha puesto en peligro el Cáucaso, que es muy rico en petróleo. Se teme que Olesa caiga en poder de los bolchevistas. A la región transcaucásica, llega cada día un irén cargado de tropas rusas. Los bolchevistas llevan también carros de acrílo.

Doctor Bañón

DE SANIDAD MILITAR

Cirujía General

Consulta de 4 a 6

Calle Deyá, 1, principal

9-10

La amenaza bolchevique en Australia

La inseguridad reina en toda Australia. El peligro está latente y paraliza todo trabajo. El país está en la misma situación que un navio cuyos oficiales hubiesen desertado de sus puestos, temblando ante la amenaza de una marionería insurreccionada.

Desde el armisticio, las huelgas no han cesado un solo momento. No hace aún dos meses que en Vostabane han recorrido la ciudad grandes multitudes de obreros, esparbolando la bandera roja; fueron pronunciados discursos exhortando a la revolución inmediata y al aniquilamiento del capitalismo. El Gobierno no pudo hacer nada, y sólo algunos soldados, de los que volvían de Francia, pudieron restablecer el orden y dispersar a los manifestantes.

En Fremantle, el puerto principal de Australia occidental, la Policía fué impotente para proteger a los trabajadores de los dock k, no huelguistas, contra el furor de sus compañeros en huelga. En cierta provincia, un gobernador que no respondía con bastante prontitud a la delegación de los obreros, recibió de éstos un ultimátum, y, finalmente se vió precisado a abandonar el Gobierno.

El Gobierno no es capaz de resistir a las exigencias de los huelguistas, cuyos representantes en el Parlamento se atreven ya a llamarse «enviados de los bolcheviques australianos».

Los obreros viejos son menos exigentes; los jóvenes y menos experimentados, tienen pretensiones exorbitantes, y son los causantes de todo el mal. Sufren con una alianza de todos los oficios para asegurar el triunfo de la revolución. Su fuerza es mayor cada día que pasa, pues el Gobierno permanece inerte, y a pesar de los com-

ELECCIONES MUNICIPALES

Domingo día 8 de Febrero

Candidatura monárquica

- Primer distrito: Don Antonio Mir Llambias (Catedrático)
- Segundo distrito: Don Luis Victory Manella (Abogado)
- Tercer distrito: Don Francisco Alberti Vidal (Propietario)
- Don Gabriel Carreras Pons (Propietario)

promisos que voluntariamente ha adquirido, no emprenda ninguna reforma para desarmar a los revolucionarios.

Un Gobierno que gobierne y hombres inspirados y enérgicos: esto es lo que quiere Australia.

Sección Oficial

El Comandante Militar de Marina de Menorca.

Hago saber: Que formada la relación de los inscriptos que en el año actual cumplen los diecinueve de edad con arreglo a los artículos 43 y 44 de la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo de Marinería de la Armada de 19 de noviembre de 1915; conforme a la de bases de 3 de marzo del mismo; queda expuesto en la tablilla de anuncios de esta Comandancia a efectos de reclamación durante todo el mes de febrero; insertándose a continuación los artículos, 43, 44, 45, 46 y 47, para conocimiento de los interesados y del público en general.

Mahón 31 enero de 1920.—José María de Oleyza.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Blas, Hipólito y el beato Nicolás Longobardo.

Santo de mañana.—Santos Andrés Corsino, José de Leonisa, Guberto obispo e Isidoro monje.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 3 de enero de 1920

Parada Reglamentaria de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día Comandante de Artillería don José Llanas.

Imaginaria Comandante de Infantería don Antonio Romero.

Hospital y provisiones Capitán 2.º de Artillería.

Vigilancia Oficial 3.º del 63

Servicio nocturno de Villa Carlos.—Capitán de Infantería don Luis Balda.

Imaginaria: Capitán de Artillería don Roberto Adame.

De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.



Salón Victoria

Miércoles 4 Febrero de 1920

A las 5 y media Vermut selecto con sardinas.

Otra sesión a las 9.

Estreno de la interesante novela de la vida en los grandes bosques del Norte

BROADWAY BILL

de la acreditada marca «Metro Pictures» exclusiva de la casa «Cesar»

Sábado día 8.—Coosal acontecimiento.

Estreno de la coosal película

FELIPE DERBLAY

por la eminente diva italiana PINA MENICHELÍ admirablemente secundada por los más notables artistas de la «Itala-Films».

JUEVES LARDERO.—Grandioso baile

MOLINOS DE VIENTO

Sorteo de preciosos regalos a las máscaras que vistán trajes de los personajes de dicha opereta.

MAHÓN

El domingo y conforme previene la Ley, fueron proclamados los candidatos a concejales que se presentan en las próximas elecciones que se han de celebrar el día 8 del actual.

En las elecciones lucharán tres candidaturas. La monárquica, la republicana y la socialista.

La candidatura monárquica, en la que figuran estimados amigos nuestros fué muy bien recibida por la opinión que estima un acierto del Comité Monárquico la designación de candidatos para las próximas elecciones municipales.

Esta tarde a las 18'30 el ilustrado Capitán de Infantería don Lorenzo Lafuente Vanrell leerá en el salón de actos del Ateneo Científico algunos fragmentos de una obra inédita de que es autor acerca de «El arte de la elegancia».

A la lectura del interesante trabajo del señor Lafuente se invita especialmente a las familias de los señores socios.

Casino «La Unión»

Sobre las cuatro de la tarde del sábado fundó en nuestro puerto procedente de Barcelona, Alcudia y Ciudadela el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán don Juan Femenias.

El «Mahón» fué portador de 232 toneladas de carga, entre la que figuraban importantes partidas de diferentes artículos alimenticios y materias para nuestras industrias que comenzaban a escasear de un modo alarmante en esta población.

El «Mahón» salió de nuevo ayer a las doce de la mañana emprendiendo viaje a la Ciudad Condal con escala en Alcudia. El jueves y por la misma línea regresará el «Mahón» a nuestro puerto, saliendo de nuevo el mismo día en viaje directo.

Aviso al público

El domingo dió comienzo en el paseo de Isabel II el concierto a cargo de la brillante música del R y miento Mahón número 63, que tuvo que suspenderse debido al fuerte vendaval reinante que levantaba sendas nubes de polvo.

El sábado llegó a este puerto el pailebot «Jaimito», de la matrícula de Dénia, el cual procede de Alicante, fletado por el comerciante de ésta don Vicente Pons Carreras, con cargamento de varios artículos.

DISFRACES

elegantes y económicos. Estrenos en los próximos Carnavales. JOSÉ SÁNCHEZ San Bartolomé, 19. 6-15

El domingo se celebró en el Teatro Principal un mitin contra el fabricante de calzado don Lorenzo Pons. En el mitin hubo discursos de todos colores, desde el socialista moderado al anarquista más furibundo. Se dijeron muchas cosas y se incitó al proletariado a mantener el boicot.

Dejando aparte los tonos violentos de los discursos que no queremos comentar, hemos de decir que nos parecen muy fuera de lugar, lo mismo que el acto realizado, pues Menorca no atraviesa momentos felices y muy poco cuerdo y patriótico es querer complicar con nuevos conflictos la vida de nuestra ciudad.

Como consecuencia del mitin celebrado el domingo, ayer en el Mercado fué insultado groseramente un obrero por el delito (!) de haberse separado de la Federación y querer, en uso de sus derechos, reanudar el trabajo en la fábrica del señor Pons.

Nos causa pena que en nuestra ciudad que tiene fama de culta, se den espectáculos como los citados que no dicen mucho en favor de la civilización de un pueblo.

El sábado por la tarde unos cuantos sujetos, hombres ya, se entretenían en

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de la Península

Madrid 31 a las 19 35

En la Presidencia

El General Berenguer, ha visitado al Presidente del Gobierno señor Allendesalazar en su despacho oficial de la Presidencia.

Ambos señores conferenciaron extensamente tratando de Marruecos.

El ministro de Fomento

Ha mejorado notablemente en su enfermedad, el ministro de Fomento don Amalio Gimeno, quien se propone regresar en breve a Madrid para discutir el aumento de tarifas ferroviarias.

Huelga resuelta

Ha quedado resuelta merced a las acertadas gestiones de las autoridades, la huelga minera de La Carolina.

Consejo de Ministros

A las cuatro de la tarde dió comienzo el Consejo de Ministros presidido por el señor Allendesalazar.

El primero en llegar fué el Presidente del Gobierno, quien dijo que el Consejo se dedicaría a la aprobación de varios expedientes y al estudio de las proposiciones de Ley presentadas en las Cámaras.

También se estudiarán los debates parlamentarios.

En su conversación con los periodistas manifestó el señor Allendesalazar que se halla dispuesto a establecer las sesiones nocturnas para adelantar las discusiones de los presupuestos.

El ministro de Marina general Flores se detuvo breves momentos con los reporteros, a los que manifestó que la escuadra hará frecuentes viajes para instrucción de las tripulaciones.

Ahora, dijo, se enviará la escuadra al Mediterráneo dando comienzo a un plan de instrucción que tendrá por bases los principales puertos.

Al llegar el ministro de Abastecimientos señor Terán fué interrogado por los reporteros, a los que contestó que llevaba al Consejo una propuesta de aumento de los precios de los materiales metalúrgicos y un proyecto de un nuevo régimen para la exportación del arroz.

El ministro de la Guerra general Villalba negó que se hubieran emprendido nuevas operaciones en Marruecos.

Solo, dijo, nuestras tropas rechazan y castigan las agresiones.

El día 20 dijo el ministro comenzarán los licenciamientos de las tropas de Marruecos.

Habló con los periodistas el ministro de Estado, marqués de Lema, diciéndoles que el ministro español en Tánger desmiente que se hayan llevado a cabo importaciones clandestinas.

Los demás ministros nos manifestaron que llevaban al Consejo algunos expedientes para su examen y aprobación.

Madrid 1.º a las 5.

Después del Consejo

Al terminar el Consejo que fué de larga duración fué facilitada a la prensa una nota oficial, de la que entresacamos lo

más esencial y no telegrafiado en la conferencia anterior.

Dice la nota que se trató del abastecimiento de trigo y de los medios para lograr que los acaparadores y almacenistas saquen al consumo las existencias que posean.

Se abrirá un concurso para importar 500 000 toneladas de trigo argentino.

El Gobierno acordó autorizar la exportación del sobrante de arroz una vez asegurado el consumo nacional.

Se calcula que este sobrante asciende a 500 000 toneladas.

Madrid 2 a las 19'40.

Levantamiento del estado de Guerra

El Subsecretario de la Presidencia señor Canals recibió a los periodistas, a los que manifestó que se había levantado el estado de Guerra, en Zaragoza que fué declarado a raíz de los sucesos provocados por el sindicalista Checa.

Las huelgas en Santander

En el ministerio de la Gobernación se nos ha facilitado un telegrama de Santander, en el cual se dice que ayer los huelguistas intentaron reproducir los incidentes contra los camareros de cafés que se niegan a sindicarse.

La policía se vió precisada a dar varias cargas, deteniendo al Presidente de la Federación como promotor de las agresiones llevadas a cabo por los huelguistas.

Hoy se ha declarado en Santander la huelga general, cerrando los comercios por estar sindicados sus dependientes.

A pesar de la huelga general la tranquilidad no se ha perturbado.

Capilla pública en palacio

En Palacio y con motivo de la festividad de la Candelaria, se ha celebrado Capilla pública que se ha visto concurridísima.

Su Majestad el Rey asistió a la Capilla vistiendo el uniforme de Húeres y Su Majestad la Reina doña Victoria Eugenia, vestía un elegantísimo traje de seda blanca que realizaba su soberana belleza.

Homenaje al General Berenguer

Los compañeros de promoción del general Berenguer le han rendido un cariñoso homenaje entregándole un valioso álbum con los retratos de todos, con motivo de haber sido el primero de los de la promoción que ha ocupado la cartera de Guerra.

En el acto de la entrega se cambiaron discursos expresando el afecto que liga a todos los compañeros de promoción.

El "lock-out" en Madrid

A última hora de la tarde nos manifestó el ministro de la Gobernación señor Fernández Prada que en conferencia tenía hoy con los patronos y obreros del ramo de construcción en Madrid, se ha convenido el levantamiento del "lock out" en la Corte.

El miércoles se reanuda el trabajo en todas las obras.

El Gobernador publicará esta noche un bando fijando las condiciones en las que se ha de reanudar el trabajo.

ACEITE DE TORTOSA

Superior 1.ª puro de oliva a 2 90 el litro.

Fino 2.ª a 2 50 el litro.

PUREZA GARANTIDA

Se vende al por menor, calle Arravaleta, 21 -- MAHÓN

Madrid 2 a las 24.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado en el día de hoy resultaron favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

Con 100.000 pesetas

31.267 — Palma y San Sebastián.

Con 60.000 pesetas

4 701 — Salamanca y Santander.

Con 20.000 pesetas

27.207 — Alicante.

Con 1.500 pesetas

10.715 17.306 30 340 13 700

7 359 6 442 16.897 1 632

26 047 28 673 2 333 9.484

Suceso comentado

Alicante —Está siendo muy comentado un suceso acerca del que se guarda gran reserva en los centros oficiales.

Lo ocurrido fué que un soldado de centinela en la cárcel vió en las inmediaciones de ella a tres hombres que sigilosamente iban acercándose hacia él.

Les dió el alto y parece que uno de ellos buscó conversación con el centinela, acercándose con cautela mientras procuraba convencerle de que no debía disparar.

No obstante, el centinela disparó su fusil, sin lograr hacer blanco, y los tres desconocidos huyeron precipitadamente.

Al ruido de los disparos acudieron la guardia de la cárcel y otros soldados de un cuartel de infantería, los cuales salieron en persecución de los fugitivos.

Detención

Zaragoza.—Se tiene noticia de que en el pueblo de Biel han sido detenidos por la guardia civil los vecinos Eduardo Moutón y Domingo Romeo, acusados de encubrir el día 11, durante varias horas en su domicilio a los tres soldados de artillería, actores del movimiento de Zaragoza.

Ambos han quedado a disposición de la autoridad militar.

Del Extranjero

Tropas a Tánger

Tánger —Se observa que de algún tiempo a ésta parte vienen aumentando los elementos franceses en Tánger.

En algunos barcos procedentes de Casa Blanca llegan a este puerto grupos de indígenas con toda la apariencia de soldados, que se diseminan inmediatamente por la ciudad.

También han llegado, procedentes de Marsella, unos 150 indígenas, con sus clases y oficiales, habiéndose distribuido entre el tabor francés y las fuerzas Sheriffinas, donde parece como si se tratara de crear un nuevo núcleo de fuerzas francesas.

Incidente servio-búgaro

París —El «Echo de París» reproduce un telegrama de Sofía, ha recibido por vía Ginebra según el cual ha ocurrido de gravísimo incidente en la frontera servio búgara, en las fronteras de Strumitza,

Parece que algunas patrullas serbias perseguían a un desertor de sus filas, y fueron agredidas al cruzar la línea divisoria por destacamentos búlgaros que guarnecían aquéllos contornos.

Los serbios contestaron la agresión inmediatamente y se entabló un violento combate, del cual han resultado bastantes bajas por ambas partes.

El gobierno serbio, tan pronto como tuvo conocimiento de lo ocurrido, envió una enérgica reclamación al de Bulgaria, pidiéndole se instruya inmediatamente la correspondiente su-maria en averiguación de lo sucedido.

La emigración

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una Real orden limitando los embarques de emigrantes de tercera clase en un 75 por 100, para evitar las aglomeraciones que causan las enfermedades reinantes.

PRENSA ASOCIADA

Gran baratura

en LAS NOVEDADES, Doctor Orfila, 1, (Moreras)

No obstante la carestía y siempre en aumento de todos los artículos, se liquidan las existencias a fin de poder dar cabida a los varios artículos que recibirá para la próxima temporada de primavera y verano.

No pierdan tiempo y visiten La Gran Baratura.

PRECIO FIJO

Unico Depósito de Calzado en

Mahón, Plaza del Príncipe, 1A

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señores desde 5 ptas. el par. Calzado para caballero desde 10 ptas. el par. Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par. Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Para alquilar

Lo está una casa con grandes habitaciones muy ventiladas y un buen jardín con dos cisternas y departamentos para animales.

Para informes: Miranda, 27.

2-3

COCINERA

que sepa su obligación se necesita.

Informes: Explanada, 6.

1 3

SE VENDE

una casa calle Prieto y Cautel nú. 146 casi nueva, mitad al contado y mitad a plazos, precio económico.

Informes: Explanada, 6.

1 3

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y precedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 24 enero

1 buey, 287 kilos, ses Font's Redonas de Baix.

1 ídem, 216, Antonio Palliser.

1 vaca, 221, ídem.

2 terneros, 241, ídem.

1 ternero, 97, huerto de Lenzell.

5 carneros, 43, estancia de ne Tumá-tiga.

1 ídem, 30, Buiencolla.

1 ídem, 40, Son Bsu.

14 cerdos, 470.

Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos baratísimos

Exp. de M. Siles. — Mahón

Oriano

Martes 3 Febrero de 1920. — A las seis de la tarde.

Sesión infantil

con un notable programa de películas.

Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

EN BREVE.—Gran acontecimiento.

Estreno de la interesante serie

EL REY DEL CIRCO

por el formidable atleta EDDIE POLO

TEATRO CINE CONSEY

Martes día 3 Febrero de 1920,

8 y media. Noche a las 9.

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO.

El programa de la noche presenta a la notable y simpática actriz americana MAE MARSH en su soberbia creación de éxito indiscutible

MARIUCHA LA REINA DEL CIRCO

película cuya producción ha costado 250.000 dólares y de cuya edición se encargó la famosa marca «Goldwyn Pictures» de New York.

Ultima proyección de la 2ª y 3ª parte (F) de la grandiosísima cinta cómica de risa continua de la serie del 1.000.000 de dólares, interpretada por el verdadero Rey de las risas y el auténtico Charlot

Charlot en el sol (CHARLOT).

Muy en breve: El voluminoso cómic americano Fatty en su creación de gran risa FATTY Y LAS ESTRELLAS.

El vigilante de Seguridad señor Gordón, con buenas palabras, hizo comprender a los citados individuos que aunque al parecer eran inocentes, el juego que se entregaban, constituía una nota de mal ejemplo que se debía evitar. Las indicaciones del vigilante fueron atendidas y cesó el espectáculo.

De Sóller y con cargamento de narrajas llegó el sábado el laúd «San José», que procede a la descarga del citado artículo.

En el día de ayer se hicieron efectivos a la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad (stanco Arravaleta) por esta Diputación de Hazienda 10.000 pesetas para satisfacer el premio obtenido por el billete número 651 en el sorteo celebrado el día 12 de enero último.

Lunes 9 Febrero 1920

Grandioso acontecimiento!

Un cuarto de hora en Mahón

Revista cómica-lírica en 1 acto y 3 cuadros, de fíando por el escenario todos los nombres de establecimientos de esta Ciudad, tipos cómicos y populares, etcétera, etc.

Esta mañana ha fundeado en nuestro puerto procedente de Valencia, Ibiza y Palma el vapor «Ray Jaime II» al mando de su capitán don Juan Amengual Meridiano.

El «Ray Jaime II» emprenderá de nuevo viaje esta noche a hora de itinerario para los puertos de procedencia.

En el citado buque ha llegado el Ingeniero de Obras Públicas don Miguel Massanet.

Esta noche y siguiendo la costumbre establecida, se reunirá nuestro Exe-

lentísimo Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, en la que serán válidos los acuerdos cualquiera que sea el número de concejales que asistan al acto.

Ayer tarde falleció en la villa de Alayor la angelical niña María del Pilar Salort y Añerri, hija de nuestros estimados amigos don Juan Salort y doña Antonia Alberri.

El entierro de la extinta se efectuará esta tarde a las 3 y no dudamos que habrá una manifestación de duelo a la que se asociará todo Alayor.

Que Dios acoja en la mansión de los ángeles el alma de la finada.

Nuestro sentido pésame a sus apreciables padres y demás familia doliente.

El movimiento demográfico ocurrido en nuestra ciudad durante el finado mes de enero ha sido el siguiente:

Matrimonios 11

Nacimientos 38

Funciones 45

Diferencia en contra 7

Del vapor «Ray Jaime II» han sido desembarcados 6 caballos con destino al Escuadrón de Cazadores destacado en esta.

En la Eléctrica Mahonesa, S. A.

MAHÓN

Acordada la unificación de acciones de esta Sociedad, se ruega a los señores Accionistas se sirvan presentarlas en estas oficinas en día laborable de nueve a doce de la mañana para ser canjeadas por otras acciones nuevas.

Mahón 31 enero de 1920.—

Por La Eléctrica Mahonesa, S. A.—El Director, F. F. Andrau.

2-3

SELLO YER CURA DOLORES de CABEZA, GRIPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS Caja con 12 sellos, Pesetas 8 Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75 Caja con 3 sellos, Pesetas 0,99 Caja con un sello sólo cuesta 30 céntimos. De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

1-5